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Finanziaria 2011: un futuro incerto
per tutti i servizi comunali
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IL SINDACO - Alberto Borghi

“Così non va bene, non ho problemi a ribadire questo concetto. 
Come componente dell’Anci Regionale ripeto che così facendo si 
mettono le Amministrazioni comunali sempre più in ginocchio. 
Ma anche stavolta vedremo di trovare le risorse per andare avanti 
e garantire i servizi ai nostri cittadini, così come gli interventi pro-
messi” (Luca Del Gobbo, Sindaco PDL di Magenta (MI).
“Tutto ciò accade nonostante negli anni passati i comuni abbia-
no già contribuito a ridurre il debito pubblico per due miliardi e 
mezzo di euro. I tagli sono necessari, ma non si può agire in ma-
niera indiscriminata… il principio dovrebbe essere, anche per la 
manovra, quello della responsabilità. E invece qui non se ne vede. 
Ecco perché non si tratta di una manovra federalista” (Attilio 
Fontana, presidente ANCI Lombardia, Lega Nord).
“I tagli contenuti in Finanziaria a danno dei Comuni costitui-
scono un atto ingiustificato dal punto di vista finanziario, non-
ché un atto di prepotenza non accettabile” (Gianni Alemanno, 
Sindaco PDL di Roma).
Ho voluto iniziare riportando la posizione di “parte” di 
alcuni Sindaci, affinché sia chiaro a tutti i cittadini che 
questa ennesima finanziaria colpisce gli Enti Locali e 
soprattutto penalizza quelli virtuosi come il Comune di 
Bomporto. I Comuni italiani pesano per l’8% sul bilancio 
dello Stato ma contribuiscono a risanarlo per il 20%. La 
Finanziaria 2009 (tutto parte da lì) e la Legge di Stabilità 
del 2010 individuano tagli che gravano per un totale del 
56% su Regioni, Province e Comuni. 
Alla diminuzione dei trasferimenti dallo Stato si vanno 
poi a sommare le possibili diminuzioni dei finanziamenti 
provenienti da Regione e Provincia, colpite anch’esse dalla 
scure dei tagli statali.
Questa la fotografia sul fronte delle risorse a disposizio-
ne per il nostro Comune nella gestione consapevole dei 
servizi e delle attività a favore della cittadinanza e delle 
imprese. Come programmare quindi le azioni per il 2011? 
Lo si è fatto attraverso l’individuazione di priorità e scom-
mettendo su azioni intraprese lo scorso 2010 per il rilancio 
economico del nostro territorio.
Il punto è che, se la situazione rimarrà tale e quale per gli 
anni prossimi (ovviamente come tutti i Comuni d’Italia 
ci si attende una riforma federalista concreta, seria e giu-
sta), saremo costretti dall’alto (si legga Governo) a rivedere 
i servizi che oggi eroghiamo sul territorio, dall’asilo nido 
all’Assistenza domiciliare per gli anziani.
Occorre allora individuare alcune priorità, perché ciò che 
sino ad oggi il cittadino considerava come un diritto, do-
mani potrebbe non esserlo più. I campi di azione indivi-
duati sono il Sociale, la Scuola ed il Territorio (marketing 
territoriale, PSC delle Città del Vino). Accanto a questa 
azione, occorre un’analisi continua sui Servizi comuna-
li in generale, in modo da comprenderne e valutarne la 

sostenibilità nel tempo. A tale 
scopo l’Amministrazione ha in-
trodotto in modo consistente il 
controllo di gestione (uno stru-
mento di verifica delle prestazio-
ni della “macchina comunale”), 
attraverso il quale migliorare e 
rivedere l’organizzazione interna del Comune e così ga-
rantire efficienza e qualità alla cittadinanza e al mondo 
delle imprese.
Riprogettazione dei servizi e azioni per lo sviluppo: questo 
il cuore dell’azione amministrativa. Su questi aspetti mi 
piace far sapere a tutti che grazie al nostro Comune si è 
dato vita nella Provincia di Modena alla creazione dell’Isti-
tuto Tecnico Superiore dedicato a Materiali e Meccanica, 
un’opportunità per i nostri giovani e soprattutto per le 
nostre imprese.
Bomporto continua però ad essere penalizzato sul piano 
degli investimenti per il patto di stabilità. La Finanziaria 
varata dal Governo permette al Comune di spendere solo 
dopo aver introitato 300mila euro da oneri di urbaniz-
zazione. Per questa ragione, rimangono congelati i fondi 
stanziati negli anni passati per investimenti, derivanti da-
gli oneri pagati dai cittadini bomportesi, dedicati a piste 
ciclabili, copertura campo hockey, scuole, palestre e così 
via. Non rimane che confidare in una solida e duratura 
ripresa del settore edilizio, poiché, se verranno conferma-
te le cifre iscritte al Bilancio di previsione 2011, saranno 
permessi investimenti o acquisti per soli 50mila euro… 
Tutto questo, lo ribadiamo, non è dovuto a cattiva ammi-
nistrazione, ma solamente all’imposizione di regole assur-
de, votate anche da chi, da sempre, chiede che i soldi dei 
cittadini rimangono totalmente o quasi sul territorio!

Alberto Borghi
Sindaco

Il premio Urbanpromo - Città del vino, conferito al Comune di Bomporto
per il miglior Piano Strutturale Comunale 2010



Banca del Tempo e 
news dal mondo della Scuola

Raccolta differenziata
nel Comune di Bomporto
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GIUNTA - Tania Meschiari e Giovanni Stigliano

È nata anche a Bomporto la 
Banca del Tempo, associazio-
ne basata su collaborazione 
e solidarietà che promuove 
un sistema in cui le persone 
scambiano reciprocamente 

attività, servizi e saperi. Chi ha offerto un servizio acqui-
sirà un credito in ore che potrà spendere per ricevere altri 
servizi. Il Comune di Bomporto, che ha sostenuto e pro-
mosso la nascita di questa associazione, sta definendo una 
convenzione con la Banca del Tempo per concedere l’uti-
lizzo della sala del Centro Civico di Sorbara ed in cambio 
l’associazione si impegnerà ad effettuare la distribuzione 
del materiale necessario per la raccolta differenziata pres-
so la stessa sede durante gli orari di apertura. Prossimo 
incontro sarà il 28 febbraio alle 21.00 (contatti: Facebook; 
e-mail: bdtbomporto@gmail.com). 
In fase di attivazione è il “Piano Neve”, in collaborazio-
ne con le Scuole: l’Amministrazione Comunale, in con-
siderazione della difficoltà a diffondere capillarmente ed 
efficacemente alle famiglie del territorio le informazioni 
riguardanti l’attivazione dei servizi scolastici e parascola-
stici in caso di avversi eventi atmosferici, ha proposto a 
tutte le scuole di ogni ordine e grado un piano dettaglia-
to per affrontare tali eventi con la miglior organizzazione 
possibile. Questo piano, specifica le modalità di passaggio 
delle informazioni, partendo dalla struttura comunale per 
arrivare al coinvolgimento dei rappresentanti di classe, 
dall’asilo nido alla scuola media. Al fine di garantire la 

Nel Comune di Bomporto, 
grazie ad una attenta politica 
del territorio, la raccolta diffe-
renziata è passata dal 45% del 
2008 al 59,9% al 30 giugno 
2010, in crescita come percen-

tuale e come quantitativo raccolto, fatto che ha prodotto 
un forte calo dell’indifferenziato destinato all’impianto di 
smaltimento. Per l’anno 2011 si è deciso di potenziare le 
isole ecologiche sul territorio, e di continuare con una fre-
quenza più alta il controllo delle aree verdi, utilizzando la 
preziosa opera del  gruppo dei volontari AUSER del verde 
pubblico, cui va il mio ringraziamento. 
A questo proposito è bene ricordare che, nel corso della 
prima Giornata nazionale del Riciclo e della Raccolta dif-
ferenziata di Qualità (sabato 2 ottobre 2010) è stato distri-
buito il Decalogo della raccolta differenziata di qualità, 
che abbiamo provveduto a pubblicare sul sito del Comu-

sicurezza degli alunni trasportati, l’Amministrazione si ri-
serva di interrompere il servizio di trasporto scolastico in 
caso di neve o ghiaccio; analogamente, il servizio di pre 
e post scuola potranno essere sospesi al verificarsi delle 
stesse condizioni. 
Sono in corso le iscrizioni per le Scuole dell’Infanzia, 
Primaria e Secondaria di I e II grado; il termine ultimo 
è il 12 febbraio 2011. Rivolgersi alla Direzione Didattica 
per la presentazione delle domande di iscrizione alla scuo-
la primaria, dell’infanzia o secondaria di I grado. Per le 
iscrizioni alla Scuola Secondaria di II grado rivolgersi alla 
Segreteria della Scuola in Via Verdi.
Le scuole dell’infanzia paritarie presenti sul territorio del 
Comune di Bomporto sono: Scuola dell’infanzia paritaria 
“Alda Bruini” (Solara, tel. 059/901510); Scuola dell’infan-
zia paritaria “Cuore Immacolato di Maria” (Sorbara, tel. 
059/902067); Scuola dell’infanzia paritaria “Serafino Ca-
iumi” (Bomporto, tel. 059/909199).
Per quanto riguarda le scuole dell’infanzia, si ricorda che è 
consentita l’iscrizione a una sola scuola d’Infanzia statale o 
paritaria, a pena di esclusione della domanda.
I servizi comunali parascolastici sono: trasporto, mensa, 
pre-scuola e prolungamento. Per informazioni relative ai 
servizi parascolastici, rivolgersi all’Ufficio Scuola del Co-
mune di Bomporto, presso il Centro Polifunzionale “Tor-
nacanale” Piazza Matteotti, 34.

Tania Meschiari
Vice Sindaco - Assessore Pubblica Istruzione, Servizi Sociali, Sanità

ne in forma integrale. Qui vale la pena di citare almeno le 
prime tre regole, che riassumono lo spirito e il senso civico 
della raccolta differenziata: 
1. Separa correttamente gli imballaggi in base al materiale 
di cui sono fatti e mettili nell’apposito contenitore per la 
raccolta differenziata.
2. Riduci sempre, se possibile, il volume degli imballaggi: 
schiaccia le lattine e le bottiglie di plastica richiudendole 
poi con il tappo, comprimi carta e cartone. Se fai questo, 
renderai più efficace il servizio di raccolta differenziata.
3. Dividi, quando è possibile, gli imballaggi composti da 
più materiali,ad esempio i contenitori di plastica delle 
merendine dalla vaschetta di cartone oppure i barattoli di 
vetro dal tappo di metallo. Se fai questo, limiterai le impu-
rità e permetterai di riciclare più materiale.

Giovanni Stigliano
Assessore Urbanistica, Ambiente e Manutenzioni



Anno nuovo e
vecchi problemi da risolvere

Fiera di San Martino:
un bilancio più che positivo
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GIUNTA - Enzo Sacchetti e Claudio Gibertini

I nodi sul futuro dei servizi comunali ai cittadini vengono 
al pettine. La legge di stabilità ha procurato un taglio dra-
stico ai trasferimenti, che ha inciso ed ancora oggi incide 
sulle spalle delle realtà comunali medie e medio piccole 
(quelle che hanno meno libertà di modulare la spesa), e 
non fa distinzione tra chi ha sforato i conti e chi è stato 
virtuoso. Per quanto riguarda il nostro Comune avremo 
minori entrate per euro 128.000 (pari al 11,78%) per il 
2011 e per oltre 200.000 (pari al 19,53%) per il 2012 e 
per gli anni successivi. Il Governo ha inoltre impedito di 
utilizzare parte degli oneri di urbanizzazione a copertura 
della spesa corrente, provocando così ulteriori difficoltà di 
programmazione. Non vanno poi dimenticati i vincoli im-
posti dal patto di stabilità, da noi puntualmente rispettato 
anche nel 2010, ed il blocco dell’autonomia impositiva. 
Nel predisporre il bilancio di previsione 2011 ed il plu-
riennale 2011-2013, nonostante una oculata operazione di 
razionalizzazione della spesa corrente, diminuita di circa il 
4,5% rispetto all’assestato 2010, è emersa l’impossibilità 
per l’Amministrazione di chiudere il bilancio in pareggio 
senza manovre aggiuntive.
Tuttavia è bene sapere che, grazie a scelte prudenziali di 
previsione di entrata relative all’addizionale comunale 

A più di due mesi dalla conclusione della Fiera di San Mar-
tino, il ricordo del buon esito delle molte iniziative pro-
grammate è ancora vivo, ma ancor più intenso e significa-
tivo per l’Assessorato che rappresento e l’Amministrazione 
comunale è stato l’alto coinvolgimento di società sportive, 
associazioni di volontariato, del comitato Fiera e di quel-
lo dei commercianti, di gruppi locali e di molti cittadini 
nell’organizzazione e nella concreta “manovalanza” spesa 
nella Fiera.
Dal canto suo, l’Amministrazione ha cercato di aumentare 
sensibilmente gli spettacoli e gli intrattenimenti su Piazza 
Roma, Piazza Matteotti e lungo le vie principali di Bompor-
to. Una scelta, questa, dettata dalla precisa volontà di ripor-
tare al centro del Comune il punto di ritrovo dei visitatori 
ed il cuore stesso che anima l’intera iniziativa. Allo stesso 
tempo, pur in un disegno complessivo di risparmio di ri-
sorse, non sono state trascurate le attività previste presso 
il Teatro Tenda, che anche quest’anno ha visto la gestione 
comune del Ristorante da parte di associazioni sportive e 

di volontariato del territorio 
(un grazie sincero e sentito 
a tutti quanti sono stati qui 
coinvolti). Lo spazio pizzeria è 
stato curato invece dall’associazione sportiva Real Panaro, 
la quale si è anche incaricata della raccolta pubblicitaria e 
della redazione del depliant della Fiera. Anche a loro un 
sincero grazie per il notevole lavoro svolto.
Desidero infine ringraziare personalmente e a nome 
dell’Amministrazione quanti si sono spesi gratuitamente 
per allestire mostre e spettacoli di intrattenimento duran-
te il periodo della Fiera. Oltre ad Ivano Biasetti, che ha 
curato una Mostra personale di pittura di grande impatto 
e molto apprezzata dai tanti visitatori, un grazie sentito va 
a Bruno Ferrari, per la squisita disponibilità dimostrata, 
oggi come ieri, nella cura e nella gestione della mostra di 
biciclette d’epoca.

Claudio Gibertini
Assessore Sport e Volontariato

all’IRPEF, iscritte a bilancio 
dalla precedente Amministra-
zione nel corso degli ultimi 
anni del proprio mandato, ci 
troviamo oggi a disposizione 
entrate straordinarie e non ripetibili da utilizzare.
La scelta di questa Amministrazione, vista la lentezza e la 
totale incertezza sui tempi di incasso di tali somme, è stata 
quella di prevederle nel triennio 2011-2013. Una simile 
decisione ha permesso di predisporre il bilancio plurien-
nale senza l’utilizzo degli oneri di urbanizzazione per la 
spesa corrente. Tuttavia per mantenere alto il livello di 
servizi fin qui erogati è stato necessario un minimo ade-
guamento delle rette scolastiche ed un leggero aumento 
della tassazione (add. all’IRPEF +0,1 ed ICI ordinaria + 
0,5) dal 2012.
Consapevoli dell’eccezionalità di queste entrate non previ-
ste, continueremo nella razionalizzazione della spesa cor-
rente cercando di individuare le priorità e pianificando gli 
interventi sulla spesa per conciliare efficacia ed equità.

Enzo Sacchetti
Assessore Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale
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arrivo, ma un nuovo punto di partenza affinché Bompor-
to possa sviluppare le proprie potenzialità al meglio negli 
anni futuri. Per fine febbraio/inizio marzo si terrà il consi-
glio con l’approvazione finale al quale siete tutti inviati.
Nuovo anno per il Comune significa bilancio di previsio-
ne, il governo centrale taglia i trasferimenti ai Comuni ma 
nel contempo aumenta le competenze, nessun beneficio 
per i comuni con i conti in regola come il nostro. Vi voglio 
ricordare un dato: i comuni italiani incidono per l’8% sul-
la spesa dello stato e ne risanano i conti per il 20%, quindi 
si dovrebbe puntare su di loro e non strozzarli.

Per aggiornamenti su questo ed altro: 
http://borghisindaco.wordpress.com
e-mail:
perbomportosolidarietaeprogresso@comune.bomporto.
mo.it

Marcello Mandrioli
Capogruppo Lista Civica Per Bomporto-Solidarietà e Progresso

Inizio questo mio primo articolo del nuovo anno con due 
liete notizie riguardanti il nostro gruppo di maggioranza: 
a settembre è nato Gabriele, felicitazioni alla consigliera 
Francesca Della Marca e al marito Massimo; a dicembre è 
stata la volta di Paolo, secondogenito del nostro sindaco 
Alberto Borghi e della moglie Sara Federica. Colgo l’occa-
sione per dare il benvenuto a tutti i nuovi nati bomportesi 
e porgere i migliori auguri ai neo genitori.
Ritornando all’attualità politica, voglio ricordare che du-
rante la seduta del consiglio comunale dello scorso 13 lu-
glio, è stata votata l’adozione del PSC (Piano Strutturale 
Comunale), lo strumento urbanistico che regolerà la vita 
del nostro comune per i prossimi anni. La scelta che l’am-
ministrazione guidata dal sindaco Borghi ha compiuto è 
stata quella di puntare sempre più sul nostro territorio, 
avvalendosi delle linee guida del PSC delle Città del Vino. 
Ad ottobre nel corso della maggiore manifestazione urba-
nistica italiana il nostro PSC ha vinto il primo premio bat-
tendo avversarie molto agguerrite e può quindi fregiarsi 
con orgoglio del titolo di Miglior Piano Regolatore delle 
Città del Vino. Questo non lo consideriamo un punto di 

Del resto la Giunta e la maggioranza di sinistra in questa 
legislatura si è dimostrata disposta ad ascoltare e a con-
frontarsi con il nostro gruppo solo a parole: non solo per 
non averci mai interpellato prima di prendere decisioni 
importanti per tutti i cittadini, ma anche non accogliendo 
mai nessuna proposta o suggerimento anche minimo fra i 
tanti  che su molti  argomenti ci siamo sempre impegnati 
a portare alla loro attenzione. 
L’ultimo esempio del nostro impegno riguarda la variante 
alla Ravarino-Carpi che così come presentata nel PSC è 
improponibile; pur auspicando una soluzione completa-
mente diversa abbiamo comunque  avanzato proposte per 
cercare di correggere almeno le criticità evidenti.
Staremo a vedere se almeno di fronte all’evidenza...; ma 
fortemente dubitiamo!

Gianluca Pedrazzi
Capogruppo PDL-Lega Nord

Quest’anno il bilancio di previsione che è il documento 
più importante discusso in Consiglio Comunale segnerà 
una svolta oserei dire epocale essendo il primo anno nel 
quale si dovrà fare i conti con i cosiddetti “tagli” detta-
ti dal Governo, ma imposti dall’Europa, per arginare la 
crisi globale che ci attanaglia. Questo imporrà finalmen-
te a tutti i Comuni ad impegnarsi per ricercare risparmi 
razionalizzando e tenendo sotto stretto controllo la spesa 
eliminando o riducendo sensibilmente quelle attività non 
indispensabili per non dire inutili (e ce ne sono).
Siamo sicuri che Sindaco e Giunta forse già in questo stes-
so giornalino illustreranno le loro scelte con la solita en-
fasi auto-celebrativa. Per ora possiamo dire solo una cosa: 
i “tagli” ci sono e sicuramente non leggeri, ma comunque 
molto inferiori rispetto a quanto da un anno a questa par-
te Sindaco e compagnia bella hanno raccontato in ogni 
sede in modo propagandistico. 
Oltre a questo però null’altro possiamo aggiungere, non 
essendo possibile entrare nel merito delle scelte fatte 
dall’Amministrazione in quanto lo schema di bilancio ci è 
stato consegnato solo oggi mentre stiamo scrivendo queste 
poche righe.

Tra false verità e propaganda

Buon 2011
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Cari Concittadini, tanti auguri di Buon Anno a tutti voi. 
In questo periodo in tanti pensano alle cose da fare, ai de-
sideri da realizzare, ai problemi da affrontare; il 2011 non 
si apre con grandi aspettative sotto il punto di vista econo-
mico, la crisi è ben lontana dall’essere finita, e proprio per 
questo vorrei volgere lo sguardo altrove, e raccontarvi il 
mio desiderio per l’anno nuovo. Quello che vorrei, da me 
stessa e da tutti voi, è riscoprire il senso della Comunità, 
dell’essere parte di un tutto che coinvolge noi, i nostri cari, 
i vicini di casa, i colleghi di scuola e di lavoro, l’Ammi-
nistrazione Comunale, i Consiglieri e il Sindaco. Vorrei 
che la mail del nostro Gruppo fosse sommersa di richieste, 
consigli e suggerimenti, e che ognuno di noi facesse la sua 
parte per rendere migliore la vita di chi ci sta vicino, con 
un gesto, una parola, un aiuto morale, che non costa nien-
te e fa sempre piacere. Vorrei riscoprire la cortesia di un 
gesto spontaneo, di un sorriso e di un grazie. Stringere la 
mano di qualcuno che mi ha aiutato, vedere il sorriso del 
prossimo, che io ho aiutato. È facile? È facilissimo. Basta 
chiedere, collegarsi al sito del Comune , dei gruppi politi-
ci, delle associazioni del territorio, mandare un messaggio, 
rendersi disponibili a usare il nostro tempo per migliorare 
le cose. A tal proposito mi preme segnalare un’iniziativa 
per me bellissima che sta prendendo corpo a Bomporto: 
la Banca del tempo. È un momento di incontro e di scam-
bio disinteressato, e consiglio a tutti di partecipare. Il mio 
buon proposito come persona è di investire più tempo su 
di voi, di proseguire il lavoro come Consigliere per rende-

re migliore il Paese in cui viviamo; segnalo in proposito 
la proposta di modifica dello statuto comunale a favore 
dell’acqua pubblica, la proposta di introdurre software 
open-source all’interno della pubblica amministrazione, le 
osservazioni presentate per migliorare il PSC-RUE in via 
di approvazione. Seguiteci su www.bomporto5stelle.org.

Stefania Garuti
Capopgruppo Lista Civica Bomporto 5 Stelle - beppegrillo.it

Cari concittadini, vi ricordate il tema della Fusione dei 
Comuni che facevano parte della prima Unione del Sorba-
ra? Un progetto che partiva dalle opposizioni per delineare 
un modo diverso di gestione del territorio e dei servizi. 
Andare oltre l’Unione dei Comuni per creare un comu-
ne unico che fosse finalmente in grado di ridurre i costi 
e consentisse di migliorare l’efficacia dei servizi. Il Sinda-
co Borghi ha sempre respinto l’idea, puntando invece su 
un allargamento a Nonantola dell’Unione del Sorbara e 
criticando chi, invece, con una coerenza ormai decenna-
le, la sosteneva alla luce dei numeri che impietosamente 
emergevano dai bilanci del Comune e che sollecitavano 
decisioni ferme e radicali per il futuro dei nostri territori. 
La proposta del comune unico tra Bomporto, Bastiglia e 
Ravarino era un tentativo di ridisegnare il quadro istituzio-
nale di governo locale, soprattutto nel caso di una svolta 
federalista del nostro Paese che sarà vera e utile se saprà 
preliminarmente razionalizzare e ridurre i centri di spesa. 

Occorre semplificare il quadro istituzionale, andando nel-
la direzione di fondere tra loro i comuni medio-piccoli e 
ripensando all’utilità degli altri enti intermedi di secondo 
livello (province in primis), al fine di dotare il nostro Pa-
ese di un assetto istituzionale snello e più rispondente ai 
bisogni attuali. Anche il PD inizia a capire che il comune 
unico è divenuto oggi una stretta necessità, tanto che per-
corsi di fusione si iniziano ad intraprendere anche nella 
nostra provincia. I Comuni di Cavezzo, Medolla e San 
Prospero hanno già avviato i primi passi verso la creazione 
di un comune unico (nonostante la ferma ed incomprensi-
bile opposizione di PDL  e Lega Nord) ed anche i comuni 
dell’Unione Terre dei Castelli e dell’Unione Terre d’Argi-
ne si stanno interrogando sul futuro. Auspichiamo anche 
a Bomporto un confronto serio ed approfondito.

Fabio Vicenzi
Capogruppo della Lista Insieme per Bomporto

Fusione tra Comuni: ormai una necessità

Buoni propositi per l’anno nuovo



Ballando per l’AVIS
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SPORT E VOLONTARIATO

La passione per la musica e per gli amici ha spinto 4 dj ad 
organizzare, nel corso del 2010, due serate al Vox Club di 
Nonantola i cui proventi sono stati devoluti all’Avis, sezio-
ne di Bomporto. “Via Limpido Afrofunky” è il nome che si 
sono attribuiti questi 4 amici di vecchia data: “Bebe” Mon-
tanari, Stefano “Cava” Cavallotti, Daniele Rosti e “Chi-
co” Malavasi, che dopo aver rispolverato i vinili della loro 
gioventù, si divertono a riunire attorno alla consolle tutti 
gli amanti della musica afro-funky anni ’70-’80. Un modo 
per ritrovare tanti coetanei, compaesani e non che, con la 
loro partecipazione, hanno permesso di realizzare qualcosa 
di utile per la comunità. Visto il successo, “Via Limpido” 
sta già organizzando nuove serate con l’augurio di trova-
re nuovi amici che si uniscano a questa bella compagnia.

(Si ringrazia la “Studio’s - programmazione spettacoli” che ha reso possibile 
la realizzazione delle serate al Vox Club)

Il grande impegno dei “Volontari del Verde”

È stato presentato il resoconto delle attività promosse dai 
volontari AUSER del verde pubblico per il 2010.
In oltre 160 giornate lavorative e 16 interventi, i volontari 
si sono occupati della potatura di siepi, cespugli ed alberi; 
della pulizia di strade, piste ciclabili e parchi pubblici; di 
piccoli e grandi lavori di manutenzione tecnica, sotto la 
supervisione del Servizio Manutenzione comunale. 

L’Amministrazione ringrazia sentitamente quanti hanno 
dedicato il proprio tempo libero alla cura degli spazi pub-
blici, così da renderli accoglienti e funzionali per tutti i 
cittadini. Tra questi, un plauso speciale è dedicato a Ivo 
Benetti per l’encomiabile disponibilità. Informazioni sulle 
attività del gruppo dei Volontari del Verde sono reperibili 
presso i Centri AUSER di Bomporto e Sorbara. 

“La Fonte”: un nuovo anno di attività

La società “La Fonte di Bomporto”, promuovendo la disci-
plina del pattinaggio, completa l’ampia  gamma di offerta 
sportiva presente sul territorio comunale. Attualmente 
essa comprende il pattinaggio artistico e l’hockey in line, 
coinvolgendo un ampio numero di atleti provenienti da 
tutto il comprensorio dei Comuni del Sorbara e oltre.
Sotto la guida di un ottimo staff dirigenziale, formato da 
Marika Silvestri (Presidente) e Angelo Lucchini (vice Pre-
sidente), il gruppo sportivo bomportese del pattinaggio ha 
ottenuto riconoscimenti a livello nazionale ed internazio-
nale, motivo d’orgoglio per tutto il nostro Comune.

I corsi di avviamento al pattinaggio si svolgono presso la 
palestra della Scuola Media Intercomunale, con questa ca-
denza: artistico il lunedì e mercoledì dalle 17.00 alle 18.00; 
hockey in line il martedì e giovedì dalle 18.30 alle 20.00.

Altre attività dell’associazione sportiva sono il calcetto 
femminile (diretto da Mariano Capistrano) e l’attività di 
pesistica (diretta da Tiziano Raimondi), che si svolge all’in-
terno della palestra delle Scuole elementari di Bomporto.
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NOTIZIE dagli UFFICI

Il Comune di Bomporto, con la collaborazione della Fon-
dazione Cassa di Risparmio di Modena, della Camera di 
Commercio e di Democenter-Sipe di Modena, ha aderito  
al progetto “Modena Innova”, rivolto a piccole e medie 
imprese locali che operano nel campo del commercio, del 
turismo e dei servizi, oltre che alle aziende manifatturiere. 
Nello specifico, rispetto alle domande di partecipazione 
che perverranno, saranno anzitutto selezionati 10 progetti 
particolarmente significativi, che riceveranno gratuitamen-

te la consulenza di personale qualificato, per migliorare la 
propria capacità produttiva e commerciale. Tra questi, ai 3 
progetti giudicati maggiormente originali e con la miglio-
re capacità innovativa, il Comune di Bomporto assegnerà 
complessivi 10.000 euro, che serviranno a tradurre concre-
tamente il progetto ideato. 
Per maggiori informazioni, è possibile rivolgersi al Servizio 
Commercio, tel. 059 800711.

“Dalla coscienza e dall’orgoglio della nostra storia dobbia-
mo trarre l’energia per ritrovare slancio e fiducia in noi 
stessi. Il successo del 2011 si misurerà su questo terreno. 
Il tempo che ci separa dal 2011 deve essere utilizzato per 
creare circostanze, eventi, momenti, prodotti che favori-
scano una riflessione diffusa e insieme approfondita sul 
significato dell’essere italiani oggi; una rivisitazione del 
nostro passato e con essa la consapevolezza dei valori che 
lo hanno animato, rendendo possibile il conseguimento 
di impegnativi traguardi. Lo spirito delle celebrazioni per 
il 150° anniversario dell’Unità d’Italia sarà dunque ani-
mato dall’unità della Patria, dalla libertà dei cittadini e 
dagli ideali che hanno ispirato le lotte degli uomini del 
Risorgimento”. Sono parole del Presidente emerito della 
Repubblica, Carlo Azeglio Ciampi, nel suo intervento alla 
presentazione del logo ufficiale del Grande Evento. 
Anche il Comune di Bomporto si propone di trasformare 
questa ricorrenza in un momento capace di unire la comu-
nità bomportese, con attività rivolte a diverse fasce della 
popolazione e ai cittadini nel loro complesso. Tra il novero 
delle iniziative, si ricordano:
1. Una giornata di studi, coordinata dal prof. Andreolli, 
sulla storia di Bomporto, strettamente legata alla naviga-
zione sull’asse Naviglio-Panaro, che trova nell’Ottocento la 

sua massima espansione ed è il 
motore dello sviluppo economi-
co di queste terre. 
2. Spettacolo teatrale legato al 
territorio bomportese e ai per-
sonaggi che ne hanno determinato la storia, così come 
riportati negli scritti di Giuseppe Muzzarelli, un giovane 
bomportese di accesi sentimenti risorgimentali, vissuto 
nella seconda metà del XIX secolo.
3. Attività rivolte alle classi delle Scuole Primarie e alla 
Scuola Media nell’a.s. 2010/11: visite guidate alla Sala 
Consigliare con letture di brani sulla storia Bomporto e 
di romanzi storici per ragazzi o da libri per ragazzi. di am-
biente ottocentesco.
4. Attività in Archivio rivolte alle classi delle scuole prima-
rie e media nell’a.s. 2010/11: la storia attraverso i docu-
menti (atti, delibere e così via).
5. La Biblioteca Comunale di Bomporto parteciperà ad 
una pubblicazione sulle biblioteche, coordinata dalla Pro-
vincia di Modena (Cedoc).
6. Nell’autunno 2011 sarà allestita una Mostra iconogra-
fica e documentaria sulla storia del territorio bomportese 
dall’Unità d’Italia all’approvazione del PSC.

L’Italia compie 150 anni. E Bomporto...
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menti trattati durante le riunioni e loro diffusione); Com-
missione Solidarietà (si occupa di progetti come l’adozione 
a distanza; sostiene il progetto “Amici del cuore” con la 
vendita delle noci per raccoglier fondi per aiutare la ri-
cerca per le malattie cardiovascolari); Commissione Pulizia 
e Arredamento Esterno: “Progetto multiculturalità Disagio” (si 
occupa della partecipazione ad eventi riguardanti il “Gior-
no della Memoria”, valori e modi di vivere di altri paesi, 
letture interculturali in lingua originale, sistemazione e ar-
redi degli spazi esterni: possibile giardino, orto o aiuola, 
panchine…); Progetto legalità: “Adotta il tuo paese” (si occupa 
della pulizia degli esterni della scuola); Commissione feste 
(si occupa dell’organizzazione di feste ed eventi all’interno 
delle strutture scolastiche).

Venerdì 10 dicembre 2010, nell’Aula Magna della Scuola 
Media “A. Volta” di Bomporto, si è insediato ufficialmen-
te il nuovo CRU (Consiglio Ragazzi dell’Unione Comuni 
del Sorbara). In questo primo incontro è stato presentato 
all’assemblea il Sindaco Andrea Falchi e il Vicesindaco 
Maria Giulia Labagnara. Il Sindaco Borghi, intervenuto 
per l’importante occasione, ha ricordato l’alto valore pe-
dagogico e civile di esperienze come quella del Consiglio 
dei Ragazzi, sia per i progetti che con esso si andranno a 
realizzare, sia per lo spirito di collaborazione tra gli studen-
ti, a fondamento di qualunque impresa politica, sociale e 
culturale.
Si sono formate cinque Commissioni di lavoro: Commis-
sione Stampa (si occupa della redazione articoli sugli argo-

Il Consiglio dei Ragazzi si rinnova

Nuovo orario della Biblioteca comunale

Dal 1 gennaio 2011, la Biblioteca comunale di Bomporto 
osserverà un nuovo orario di apertura:

Lunedì : CHIUSO
Martedì: 15.00-19.00

Mercoledì: 15.00-19.00
Giovedì: 9.00-12.30 / 15.00-19.00

Venerdì: 15.00-19.00
Sabato: 9.00-12.30

(si segnala in particolare la chiusura
per tutta la giornata del lunedì)

Videosorveglianza ed autovelox

Nei prossimi mesi verranno adottate alcune misure impor-
tanti per la sicurezza dei cittadini. È infatti prevista l’instal-
lazione di telecamere fisse di videosorveglianza in punti 
strategici del Comune ancora non coperti dal servizio. 
Sarà possibile in questo modo monitorare costantemente 
i luoghi storicamente più problematici, già in passato ed in 
più occasioni teatro di azioni di vandalismo quando non i 
veri e propri episodi criminosi.
A Solara saranno messe in funzione tre telecamere lungo 
i punti di accesso della frazione (Via I Maggio e presso il 
passo natante del Ponte Bailey). Per Sorbara è invece previ-
sta una duplice installazione presso l’area della Parrocchia 
(parcheggio della Canonica) ed il Centro Civico di Piazza 
Pertini, in particolare sull’area del Parco pubblico alle spal-
le dell’edificio.
Inoltre è in corso di approvazione da parte della Provincia 
di Modena il piano di controllo dei limiti di velocità per 
il tratto della Strada Provinciale 2 (Panaria) che interessa 
il Comune di Bomporto. Le autorizzazioni richieste all’or-
gano provinciale competente sono legate a tre autovelox a 
postazione fissa.



Mitigazione del traff ico 
i primi giorni di marzo così come previsto dal contratto di 
appalto.
Sul fronte della mitigazione del traffico, l’Amministra-
zione comunale si è spesa per portare a termine zone ri-
alzate (dossi artificiali) e impianti semaforici a chiamata 
sulle strade provinciali “S.P. 1” e “S.P. 2”, in prossimità ed 
all’interno dei centri abitati. Tali lavorazioni, che hanno 
subito ritardi a causa del maltempo, saranno ultimate al 
più presto.

Interventi di grande importanza per i cittadini del Comu-
ne di Bomporto sono in via di ultimazione. I lavori di con-
solidamento del ponte in muratura posto a collegamento 
fra la via Staggia (Comune di Bomporto) e la via Gallerana 
(Comune di San Prospero) stanno procedendo celermente 
nonostante il periodo invernale. L’impresa appaltatrice ha 
già realizzato oltre il 60% dei lavori ed in particolare demo-
lizioni, scavi, fondazioni, consolidamenti e pareti laterali 
in muratura. Se non interverranno fattori climatici straor-
dinari si prevede che i lavori possano essere conclusi entro 
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Premiazione “San Martino d’oro” 2010

Turni delle farmacie

dal 07/02/2011 al 13/02/2011: RAVARINO

dal 14/02/2011 al 20/02/2011: SOLARA/NONANTOLA

dal 21/02/2011 al 27/02/2011: NONANTOLA (Meschiari)

dal 28/02/2011 al 06/03/2011: SORBARA/STUFFIONE

dal 07/03/2011 al 13/03/2011: BOMPORTO

dal 14/03/2011 al 20/03/2011: BASTIGLIA/LA GRANDE

dal 21/03/2011 al 27/03/2011: RAVARINO

dal 28/03/2011 al 03/04/2011: SOLARA/NONANTOLA

dal 04/04/2011 al 10/04/2011: NONANTOLA (Meschiari)

Spazio Anziani a Sorbara
Dopo diversi tentativi operati dall’Amministrazione per ri-
solvere l’annosa questione della chiusura del Circolo Arci 
di Sorbara, l’associazione di volontariato Auser si è propo-
sta per la gestione temporanea di uno  spazio, da dedicare 
ad attività ricreative e di socializzazione per anziani e pen-
sionati. La sede è stata individuata nell’ex sala della biblio-
teca presso il Centro civico di Sorbara, che rimarrà aperta 
nel solo orario pomeridiano dal mercoledì alla domenica, 
sino a quando non verrà operata una scelta più idonea e 
definitiva, nel quadro di un accordo tra Comune e tutte le 
realtà di volontariato operanti nella frazione.

Guido Molinari, Umberto Molinari, Cleto Pizzirani e 
Marco Rebecchi.

Come da tradizione, la Fiera di San Martino ha ospitato 
il premio “San Martino d’oro”. Per l’anno 2010 tale ri-
conoscimento è stato conferito a coloro che, per il forte 
senso civico, per il tempo impegnato e profuso nell’attività 
volontaria di studio della storia locale, attraverso docu-
menti antichi, la conservazione di opere ed altri materiali, 
raccolta di memorie ed avvenimenti del passato, hanno 
contribuito alla diffusione della cultura e delle tradizioni 
bomportesi. Sono così stati premiati Giuseppe Lazzarini, 
Giovanni Luppi, Francesco Malagoli, Franco Malagoli, 

La fotografia sul fondo di copertina è di
Enrico Maria Bertani




